

SEHR GEEHRTE ÖGDV MITGLIEDER!

Neues und Bewährtes in und aus der ÖGDV: vom Masterplan über die ÖADF hin bis zum neuen internationalen Journal und zu wissenschaftlichen Beiträgen mit Erkenntnisgewinn auf allen Ebenen

Der Frühling zieht bereits mächtig ins Land, es wird Zeit sich über Neues im Jahr 2024 und darüber hinaus Gedanken zu machen. Die Herausforderungen der Gegenwart und der nächsten Jahre werden in dieser Ausgabe von SKINdeep von Martin Laimer, Johann Bauer und Peter Wolf mit der Frage „Die österreichische Dermatologie: Fit für die Zukunft?“ bezugnehmend auf den Masterplan 2030ff der ÖGDV umrissen. Dieses partizipativ erarbeitete Strategiepapier hat den Zweck, Handlungsfelder und proaktive Maßnahmen zur Sicherung von Qualität, Effizienz, Versorgungswirkung und fachlicher Relevanz angesichts der Entwicklungen der nächsten 10-15 Jahre in den Ebenen Gesundheitssystem, Medizin, Dermatologie sowie dermatologische Subdisziplinen zu bestimmen. Hierzu wurde unter Führung eines methodisch professionell begleiteten Kernteams insbesondere auf die Schwarmintelligenz des gesamten Vorstandes und der Arbeitsgruppen der ÖGDV wie auch auf die Expertise externer Fach- und Sachkundiger zurückgegriffen. Das Papier lebt, ist offen und freut sich auf Ihren Beitrag.

Hinter den Kulissen wird bereits intensiv am neuen online, open-access Journal der ÖGDV gearbeitet. Einer der drei designierten Chef-Editoren, Professor Georg Stingl, gibt in seinem Beitrag die Richtung des geplanten Journales vor, indem er schlüssig darlegt, dass der Erkenntnisgewinn in der Medizin in den letzten 50 Jahren, also die Auf- und Entschlüsselung der Pathomechanismen von Krankheiten, auf der Entwicklung von Technologien basierte, die es überhaupt erst ermöglichten, physiologische und pathologische Prozesse auf zellulärer und molekularer Ebene darzustellen und zu verfolgen.

Neues mit Bewährtem zu vereinen, ist die Kunst jeder wissenschaftlichen Gesellschaft in der heutigen Medizin. Wir in der ÖGDV haben das Glück, in der Aus- und Fortbildung auf das Konzept der österreichischen Akademie für dermatologische Fortbildung (ÖADF) zurückgreifen zu können. Sie wird seit Jahren erfolgreich durch Martin Laimer und Christine Prodingler geleitet. Martin Laimer umreißt in seinem Vorwort die Eckpunkte der heurigen ÖADF Jahrestagung vom 9. bis 11. Mai im Erste Campus in Wien.

Aus- und Fortbildung auf internationalem Niveau bietet die europäische Akademie für Dermatologie und Venerologie (EADV). Eine der meist unsichtbaren Aktivitäten der EADV ist es, das Fach Dermatologie im Konzert der Fachgesellschaften politisch zu vertreten. So wurde eine große Studie zur Krank-

DEAR ÖGDV MEMBERS!

What's new and what's tried and true in and from the ÖGDV: Everything from the master plan to the ÖADF and on to the new international journal and scientific contributions, highlighting knowledge gained on all levels

Spring is already well underway, and it's time to start thinking about what's new in 2024 and beyond. The challenges facing us this and in the next years are outlined in this issue of SKINdeep by Martin Laimer, Johann Bauer and Peter Wolf, who address the question „Austrian dermatology: Fit for the future?“ by referring to the ÖGDV's Master Plan 2030ff. This participatory strategic paper outlines fields of action and proactive measures that can ensure the quality, efficiency, impact of care and professional relevance in view of the developments that are expected to take place over the next 10-15 years in the healthcare system and in medicine, dermatology and the dermatological sub-disciplines. To this end, under the leadership of a methodologically and professionally supervised core team, the swarm intelligence of the entire ÖGDV Board and working groups as well as the expertise of external specialists and experts were utilized. The paper is now live, open to critique and the board looks forward to receiving your feedback.

Behind the scenes, intensive work is already underway on the ÖGDV's new online, open access journal. One of the three designated chief editors, Professor Georg Stingl, sets a clear course for the planned journal in his article. Here, he conclusively explains that the knowledge gained in medicine over the last 50 years (i.e., by decoding and deciphering diseases mechanisms) is the result of technological development that made it possible to visualize and track physiological and pathological processes at the cellular and molecular levels in the first place.

Combining the new with the tried and true is an art practiced by every scientific society in today's medical fields. In the ÖGDV, we are fortunate to be able to fall back on the concept developed by the Austrian Academy for Dermatological Training (ÖADF) for training and continuing education. This academy has been successfully managed by Martin Laimer and Christine Prodingler for many years. In his foreword, Martin Laimer outlines the key points of this year's ÖADF annual conference, which will be held from May 9 to 11 at the Erste Campus in Vienna.

The European Academy of Dermatology and Venereology (EADV) offers training and continuing education at an international level. One of EADV's mostly invisible activi-

heitslast von dermatologischen Erkrankungen in Europa durchgeführt. Sie ist für Mitglieder im Journal der EADV einsehbar. Die vielfältigen weiteren Möglichkeiten im Hinblick auf Aus- und Fortbildung sind im Kommentar „Der schlafende Gigant“ von Gudrun Ratzinger und Johann Bauer umrissen.

Eine neue Rubrik ist der Journalclub, in der prominente Autor:innen ihre rezenten Arbeiten bzw. wichtige Beiträge in der Literatur darstellen. In dieser Ausgabe können Sie sich auf Beiträge von Nicole Golob-Schwarzl, Christoph Höller, Matthias Schmuth und Damian Meyersburg freuen, von der Hemmung eukaryotischer Initiationsfaktoren bei Psoriasis über die adjuvante Therapie mit Nivolumab beim resezierten Stadium-IIB/C-Melanom, Lokalthherapie bei Neurodermitis bis zur Resistenz von Skabiesmilben. Zeitgemäße Übersichtsartikel zu Masern in der Schwangerschaft von Chiara Kirchler und Robert Müllegger und dem expansiven Thema der Dermatoskopie mit den neuen Entwicklungen der Super-High Magnification Dermoscopy, Ultraviolett-induzierte Fluoreszenz-Dermatoskopie (UVFD) und KI von Teresa Kränke et al. betonen das nationale und internationale Profil der Mitglieder der ÖGDV.

Abgerundet wird diese Ausgabe durch spannende Reprisen von der Jahrestagung 2023 mit Sabine Altrichter, Wolfram Hötzenecker, und Damian Meyersburg, sowie einen Beitrag von Thomas Graier und Peter Wolf zum Psoriasis Registry Austria (PsoRA).

Wir danken allen Autor:innen für deren Beiträge und wünschen eine interessante Lektüre!

Peter Wolf und **Johann Bauer**
Editoren der Ausgabe von **Sk'n** für Österreich

ties is to represent the subject of dermatology politically in concert with other specialized societies. For example, a major study was recently carried out to measure the burden of dermatological diseases in Europe. The study findings can be viewed by members in the *Journal of the European Academy of Dermatology and Venereology* (JEADV). Many other possibilities with regard to education and training are outlined in the commentary „The sleeping giant“ by Gudrun Ratzinger and Johann Bauer.

A new section is the “Journal Club”, in which prominent authors present their recent work or important contributions to the literature. In this issue, you can look forward to reading articles by Nicole Golob-Schwarzl, Christoph Höller, Matthias Schmuth and Damian Meyersburg, who cover topics ranging from the inhibition of eukaryotic initiation factors in psoriasis to adjuvant therapy with nivolumab in resected stage IIB/C melanoma, local therapy in atopic dermatitis, and the resistance of scabies mites. Contemporary review articles by Chiara Kirchler and Robert Müllegger on measles in pregnancy and by Teresa Kränke et al. on the broad topic of dermoscopy with the new developments of super-high magnification dermoscopy, ultraviolet-induced fluorescence dermoscopy (UVFD) and AI emphasize the national and international profiles of the ÖGDV members.

This issue is rounded off by exciting reports from the 2023 Annual Meeting by Sabine Altrichter, Wolfram Hötzenecker, and Damian Meyersburg, as well as an article by Thomas Graier and Peter Wolf on the Psoriasis Registry Austria (PsoRA).

We sincerely thank all the authors for their contributions and hope you enjoy reading this issue!

Peter Wolf and **Johann Bauer**
Editors of the Austrian edition of **Sk'n**